



Langzeitfolgen einer Implantattheapie - Was neben der Gesundheit auch noch zählt

PD Dr. med. dent. Sven Mühlemann

Implantate werden seit mehr als 40 Jahren in Schweizer Zahnarzt-Praxen bei Patientinnen und Patienten erfolgreich eingesetzt. Der Fokus für den Erhalt dieser alten Implantate liegt bei einer guten Pflege der Implantate durch die Patientinnen und Patienten und bei einer regelmässigen Dentalhygiene mit dem Ziel die peri-implantären Gewebe gesund zu behalten. Allerdings gibt es neben dem biologischen Aspekt auch die technischen und ästhetischen Erfolge von Implantaten und deren Rekonstruktionen zu berücksichtigen. Was passiert über die vielen gesunden Jahre mit den Rekonstruktionen auf den Implantaten, die täglich belastet werden? Und wie sieht hier die Nachsorge aus? Auch wissen wir, dass sich der Kieferknochen über die Jahre verändert und dass Zähne wandern. Wo bleiben dann die Implantate und verhindern sie die natürlichen Alterungsprozesse im Kieferbereich? Im Vortrag werden die potentiellen technischen und ästhetischen Komplikationen vorgestellt und anhand klinischer Fälle Lösungen diskutiert.